
 
 

Culte du 19 mai 2024    
(Dimanche de Pentecôte - Culte avec Sainte-Cène) 

Par son Esprit qui nous unit 

Accueil et paroles de bienvenue (Abayomi) 

Prélude 

Salutation et invocation (Isabelle) 

Souffle, amour et paix sont offerts en abondance à chacun.e,  

où qu’il.elle se trouve,  

où qu’il.elle en soit de son chemin de vie, de foi, d’amour,  

chemin de paix … ou d’intranquilité.  
 

Voici le jour où le Souffle de Dieu donne souffle à notre monde ;  

où il allume un feu d’amour en chacun.e. 

Voici le jour où nous sommes convoqué.e.s pour être l’Église de Dieu. 

Voici le jour où l’Esprit Saint nous permet de nous adresser à Dieu chacun.e en notre langue. 

Voici le jour où l’Esprit se saisit de chacun.e de nous pour nous décentrer, nous éveiller à la 

présence de celles et ceux qu’Il met sur notre route et nous donner d’entrer en relation.  

L’Esprit est aussi pour nous, ici, fraction de l’Eglise d’aujourd’hui. 

Les visages du peuple de Dieu sont vraiment multiples depuis le premier jour. 

Ce jour est un jour de joie, car l’Esprit du Seigneur, Esprit de paix et d’amour, veut remplir 

jusqu’aux extrémités de la terre. 

Louange (Isabelle) 

Loué sois-tu Saint-Esprit, 

Toi que je ne vois pas, et qui dessilles les yeux, 

Toi que je n’entends pas, et qui déplies les oreilles, 

Toi dont j’ignore les chemins et qui ouvres nos routes, 

Toi que je ne sens pas, et qui es source de tout amour. 

Toi dont je ne connais pas encore le visage,  

et qui, pour chaque être, offres un nom, 

Toi qui nous décentres de nous-mêmes  

et nous ouvre la nouveauté que l’amour révèle ;  

Loué sois tu, Souffle de Pentecôte,  

Langue de feu, puissance de résurrection, 

Source de l’Amour, étincelle de la foi 

Prélude de l’espérance, 

Vent libérateur qui peux faire toute chose nouvelle,  

Loué sois-tu de t’arrêter sur nos vies et de nous emporter dans ton élan.  Amen 

  Cantique ALL 35/18 : 1,2,3 - « Source de ma vie, souffle de mon chant »   



 
 

Sortie des enfants (Armelle pr Benjamins - Yasmine/ Christel pr CDE ) - jeu d’orgue 

Liturgie pénitentielle (Isabelle) 

 Prière de repentance 

Ô Seigneur Dieu, tu es merveilleux, 

Tu débordes d’amour  - et nous calculons à l’économie. 

Tu cours à notre rencontre  - et le premier pas, déjà, nous fatigue. 

Tu t’engages sans compter - et nous hésitons à donner, même le petit doigt. 

Alors que nous croyons être arrivés,  

toi, tu es là, devant nous, nous encourageons à te suivre. 

Alors que nous avons tout classé définitivement,  

toi, tu sèmes à grands gestes, et larges mains, 

faisant confiance à la semence qui va germer.  

Alors que nous risquons le marasme,  

tu es source inépuisable.  

Dieu, tu es merveilleux. 
 

  Cantique ALL 35/07 : 2,3 «Viens Esprit de la promesse» (de «Saint Esprit Dieu de Lumière)  

 Annonce du pardon 

Le Seigneur adresse les paroles qui donnent la vie,  

les paroles qui peuvent tout bouleverser,  

les paroles qui peuvent relever le plus blessé. 

Mais comment le monde entendra-t-il ces paroles si personne ne les proclame ? 

Aujourd’hui, il nous le redit : « Je vous envoie ! C’est à vous ! » 

Tu comptes sur moi n’est-ce pas Seigneur ? 

Avec ton Esprit en moi, je n’aurai plus de crainte, ta force sera la mienne. 

Et j’irai dire au monde que l’amour est le meilleur soin,  

que l’amour est la meilleure arme,  

que toi, tu es l’amour !  

La GRACE, c’est donc un pardon que l’on reçoit pour être retransmis. 

Amen 
 

  Cantique ALL 35/07 : 1,4,5 « Saint Esprit Dieu de Lumière » 
 

Confession de foi (Promesse)  

« Je crois que Dieu nous aime. 

Je crois qu’il se tient patient auprès de nous, 

Je crois qu’il prend la main que nous ouvrons 

Pour nous faire découvrir la paix et la joie. 

Il nous demande d’exister dans une identité renouvelée 



 
 

De fils et de fille, à la suite de Jésus-Christ. 
 

Je crois que Jésus-Christ est venu incarner l’amour de Dieu. 

Je crois que cet amour a été donné par ses gestes et ses paroles 

À des hommes et des femmes qui nous ressemblent. 

Je crois qu’il a su se laisser porter par Dieu 

Pour faire advenir son Royaume. 

Je crois que sa souffrance témoigne de la douleur de Dieu 

Devant la souffrance humaine. 

Je crois que sa résurrection est une manifestation 

De la présence de Dieu dans toutes nos ténèbres. 
 

Je crois que l’Esprit saint nous fait recevoir l’amour de Dieu. 

Je crois qu’il est à l’oeuvre dans le monde d’aujourd’hui 

et qu’il met en route une multitude d’hommes et de femmes. 

Je crois qu’il nous fait reconnaître les signes du Royaume, donné dès maintenant. 

Je crois qu’au sein de la communauté chrétienne se transmet le rôle de veilleur 

pour dire notre espérance au monde ». 

Amen                                                           (Au commencement p 66) 
 

  Cantique ALL 61-81 Je crois en Dieu, le Créateur (§1.2.3) 
 

Moment pour les KT (Isabelle) 

Ce jour de Pentecôte est traditionnellement le jour des confirmations et baptêmes des 

jeunes achevant leur parcours de catéchèse.  

Nous leur réservons ce dimanche pour qu’ils puissent témoigner devant la communauté de 

leur cheminement et de leur souhait de s’engager personnellement à la suite de Jésus-

Christ, par le baptême ou la confirmation. 

Il arrive que certains parviennent au terme de leur catéchèse et ne souhaitent pas poser ce 

geste public. C’est un signe de liberté, de maturité et de courage aussi.  

Il a semblé au Consistoire qu’il convenait toutefois de marquer cette fin de parcours par un 

geste symbolique et une parole de bénédiction sur les jeunes - nous ne voulions pas que ce 

parcours de 4 années de KT se termine « ainsi » - sans reconnaissance et visibilité de ce qui 

s’est passé.  

J’invite donc Manick, Michelle, Promesse, Perrine, Eulivio, Dieu-Merci et Nathan à 

s’approcher.  

 « Vous avez passé de nombreux samedis sur les chaises du 1er étage - vous avez été +/- 

réguliers (on ne parlera pas de la ponctualité pour ne pas plomber l’ambiance ;-) )  

Vous avez participé à des bien des cultes et vous en avez présidé certains -  



 
 

Nous vous avons invité à réfléchir, à poser des questions, à vous écouter mutuellement, à 

mûrir votre foi. Votre cheminement se poursuit et vous ne souhaitez pas poser d’acte 

d’engagement aujourd’hui.  

Notre communauté accueille votre décision avec respect et vous encourage à poursuivre 

votre maturation de foi.  

Ce jour, nous vous félicitons pour votre persévérance et votre parcours. 

Nous vous remettons entre les mains du Seigneur pour qu’Il vous guide et vous accompagne 

sur votre route.  

« Le Seigneur vous bénit, vous garde et vous accompagne. 

Il restera à vos côtés tout au long de vos recherches, de vos questionnements, de vos 

échanges.  

Qu’il vous garde curieux, affamés de Lui, de sa Parole, de sa Présence.  

Restez connectés avec Lui, et ne soyez jamais satisfaits des réponses que vous avez 

trouvées. Continuez à l’interroger, l’interpeller, le mettre au cœur de vos préoccupations, et 

surtout à l’écouter. Il est Parole de Vie ! » Amen 
 

Nous vous confions à présent au groupe Switch qui accueille les jeunes qui ont terminé leur 

KT et souhaitent poursuivre la dynamique de la vie communautaire avec des jeunes de leur 

âge - Plamédi vous accueille donc symboliquement dans ce groupe et vous fera partager les 

aventures de ce groupe.  
 

Remise des « souvenirs » du KT (bols - sacs - bracelets…) 
 

Liturgie de la Parole  

 Prière d’illumination (Isabelle)  

(Avec un texte d’Isaac de l’Etoile - moine cistercien du XIIè s) 

Seigneur, ne te tais pas en face de moi. 

Si je frappe à ta porte par ma méditation, ouvre moi,  

Si je t’interroge, réponds-moi,  

Si je t’implore, exauce-moi ! 

Oui, tu le feras dans ta grande bonté,  

tu le feras largement,  

pourvu que, lorsque tu parles, moi-même, je ne détourne pas mon oreille.  

Car si on t’écoute, tu écoutes,  

si on accueille tes avis, tu accueilles nos demandes. 

Parle donc, Seigneur, ton serviteur écoute.  

Réponds à celui qui te parle. Amen 

 Lecture biblique (Kessia) 

• Actes 2.1-11 

• Galates 5.16-25 



 
 

  Cantique ALL 35-11 Souffle du Dieu vivant (§1.2.3.4) 
 

Méditation (Florian) 

Dimanche dernier, Marc concluait sa prédication sur l’appel à l’amour fraternel issu de la 

très belle première épitre de Jean, la relation d’amour qui nous relie nous à notre prochain 

et à Dieu. Aujourd’hui, j’aimerais exceptionnellement laisser de côté – dans un premier 

temps – les disciples et le récit de la Pentecôte pour nous concentrer sur l’épitre de Paul aux 

Galates et ce passage que nous venons de lire sur « le fruit de l’Esprit », dont l’amour fait 

partie. 

Car Paul nous dit « 22Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la 

bonté, la bienveillance, la foi, la douceur, la maîtrise de soi. » Le premier qu’il cite là encore 

est l’amour, et les suivants nous semblent tout aussi évidents. Evidents, parce que la liste 

qu’il dresse est tout sauf surprenante. Après tout… 

Qui préfèrerait « [l'adultère,] l'immoralité sexuelle, l'impureté, [et] la débauche »  

 à « l’amour » ? 

Qui préférerait « les colères » à « la joie » ? 

Qui préférerait « les haines, les querelles, les jalousies, les rivalités, les divisions » 

 à « la paix » ?  

Vraiment, à première vue on pourrait décemment lever les yeux au ciel en se disant que 

l’apôtre Paul (avec tout le respect qu’on lui doit…) enfonce là des portes grandes ouvertes 

en nous adressant une belle liste de banalités.  

Et pourtant, soyons honnêtes une minute : qui d’entre nous peut prétendre par soi-même 

vivre pleinement dans « l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, 

la douceur, la maîtrise de soi » ? Cette liste paraît peut-être évidente pour notre boussole 

morale, pour nos valeurs éthiques, mais elle est tout sauf évidente dans nos actions, dans 

notre existence et dans notre manière de vivre.  

Tout simplement parce que nous ne pouvons pas passer notre temps à vivre sous la 

direction de notre boussole morale. Nous n’avons d’ailleurs pas vocation à vivre sous la 

houlette de notre propre jugement moral. Et ce n’est pas ce que l’Evangile nous demande, 

et notre Bible n’est d’ailleurs pas une liste de commandements éthiques.  

Vous remarquerez que Paul ne dit pas « ne faites pas ceci, mais à la place faites cela. » Il 

note quelles sont les œuvres de la nature humaine d’un côté, et quels sont les fruits de 

l'Esprit de l’autre. Et il nous invite : « Marchez par l'Esprit et vous n'accomplirez pas les 

désirs de votre nature propre ».  

Quand nous lisons ces textes, nous avons tendance à y voir des impératifs moraux, alors 

qu’au contraire Jésus est venu nous apporter une Bonne Nouvelle et nous faire don de son 

Esprit, justement pour nous aider à vivre pleinement et – telle une plante vivace – à le faire 

porter du fruit tout au long de notre existence.  



 
 

Mais pour cela, nous devons laisser de la place à l’Esprit dans nos cœurs. Nous devons 

réellement ouvrir nos cœurs et ne pas laisser notre égo et nos désirs y prendre toute la 

place. Nous devons laisser de la place à l’amour, à la joie, à la paix, etc. 

 

Et je dirais même quelque chose qui peut sembler contre-intuitif, en prenant l’exemple de 

l’amour fraternel dont nous parlait Marc la semaine dernière : l’amour ne commence même 

pas dans la relation. L’amour fraternel ne commence pas dans la rencontre avec mon 

prochain, avec mon frère. Il commence dans notre propre cœur, qui doit d’abord, en 

premier lieu, être disposé à aimer. La plante ne peut pas porter du fruit si elle n’a pas été 

semée dans une terre fertile et disposée à l’accueillir.  

Et c’est tout sauf évident. Quand on parle de « l’amour », ça peut sembler niais ou banal, et 

pourtant c’est un vrai combat que d’y préparer notre cœur. Un combat contre notre égo, un 

combat contre nos désirs. Nous ne pouvons aimer réellement – de l’amour auquel le 

Seigneur nous appelle, de l’amour par lequel le Seigneur nous aime – si nous ne nous 

décentrons pas de nous-mêmes.  

Se décentrer, c’est faire honneur au commandement « Tout ce que vous voudriez que les 

hommes fassent pour vous, vous aussi, faites-le de même pour eux […]. » Se décentrer, c’est 

savoir laisser de côté sa volonté propre pour pouvoir s’ouvrir au point de vue de l’autre, se 

mettre à la place de l’autre, s’imaginer ses désirs et ses besoins. Se décentrer, c’est refuser 

de laisser nos propres désirs aveugler notre cœur et ainsi déformer notre vision de l’amour.  

Car trop souvent, nous risquons de vivre l’amour comme ce que l’on appelle en anglais 

« fish love »… Pour expliquer ça simplement en français : quand on dit « j’aime le poisson », 

est-ce que c’est vraiment le poisson qu’on aime ? Est-ce que vraiment on souhaite le 

meilleur pour le poisson ? Est-ce qu’on lui fait exactement ce qu’on souhaiterait qu’il nous 

fasse ?  

Non, ce qu’on aime dans le poisson c’est de le manger, c’est ce qu’il nous apporte, comment 

nous aimons le consommer, en tirer profit. Et malheureusement, ce qui vaut pour le poisson 

vaut aussi pour notre prochain. Quand je dis « je l’aime » ou même « je l’aime bien », est-ce 

que c’est toujours vraiment dans la perspective de la relation et de l’épanouissement de 

notre prochain que nous disons ça ? Ou est-ce que ce n’est pas souvent en premier lieu 

parce que nous apprécions le plaisir que cette relation nous apporte à nous-même, nos 

désirs personnels que cette relation satisfait, le bénéfice que nous en tirons.  

Si nous ne faisons pas l’effort de nous décentrer et ainsi d’ouvrir nos cœurs à la perspective 

de l’autre, notre condition humaine – avec tout son lot de désirs, de réflexes archaïques, 

d’instinct de survie, d’égo, etc. – risque de nous enfermer dans le fish love.  

 

Et c’est là qu’intervient Jésus, celui qui a aimé d’un amour véritable. Celui qui a vécu toute 

sa vie en aimant son prochain et en aimant Dieu. Les évangiles nous racontent avec force 

détails comment il a aimé même les publicains qui étaient des collabos et des tricheurs, 

même les prostituées qui étaient des impures parmi les impurs, même les lépreux qui 



 
 

n’avaient pas droit à une vie sociale. Jésus nous a montré, nous a enseigné comment aimer, 

comment vivre en relation avec notre environnement et avec notre prochain d’une manière 

authentique.  

Alors aujourd’hui, effectivement Jésus n’est plus là devant nous pour continuer de nous 

enseigner et de nous montrer l’exemple. Et c’est pour cela que le don de l’Esprit est aussi 

important.  

En envoyant sur nous son Esprit, le Christ nous donne l’opportunité de laisser le divin entrer 

dans nos cœurs. Mais pour cela, nous devons lui laisser de la place, nous devons justement 

nous décentrer et faire l’effort de nous battre pour que nos désirs et notre égo laissent de la 

place à cet Esprit pour qu’il puisse souffler dans nos cœurs et dynamiser notre vie.  

Cet effort, il n’est pas une obligation morale, il est surtout un appel à la vie éternelle. Non 

pas que nous serions punis pour nos péchés, mais parce que des relations plus authentiques 

avec notre environnement et avec notre prochain contribuent à notre propre 

épanouissement. Car notre égo et nos désirs ne sont pas les meilleurs alliés de notre 

bonheur. Ils tracent un chemin tortueux vers des plaisirs rapides et égoïstes, certes, mais 

pas vers une vie en plénitude.   

Et malheureusement, il arrive aussi souvent que nous restions aveugles à nos 

comportements, c’est-à-dire que nous croyions faire quelque chose par amour pour notre 

prochain alors que nous nous laissons guider en réalité par nos désirs, non pas par un amour 

véritable mais par un amour qui tient plutôt du fish love, un désir égoïste qui se fait passer 

pour de l’amour mais dont nous seuls tirons en réalité les bénéfices. 

Or, il y a du potentiel dans ce monde pour vivre en harmonie, il y a du potentiel dans ce 

monde pour des relations authentiques, exigeantes mais qui profitent à tous et qui nous 

font progresser en sainteté. La recherche du bien commun n’est pas une évidence, comme 

l’amour elle est un beau combat que nous sommes appelés à mener.  

 

De même que le Seigneur a envoyé son Esprit sur les apôtres afin que toutes les nations 

découvrent les « merveilles de Dieu »(Ac 1 :11), il nous invite à scruter nos cœurs afin que nous 

débusquions nos égoïsmes, à former nos cœurs afin que nous soyons disposés à aimer par-

delà toutes les individualités. De cet effort découle tous les fruits de l’Esprit : « la joie, la 

paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, la douceur, la maîtrise de soi. »  

« 25Si nous vivons par l'Esprit, laissons-nous aussi conduire par l'Esprit. » nous dit Paul. Oui, 

nous vivons grâce à l’Esprit de vie qu’a insufflé en nous le Seigneur, de la même manière 

que nous aimons grâce à l’amour que Dieu a mis en premier dans nos cœurs. C’est donc 

maintenant à nous de nous laisser guider non pas par nos désirs humains, mais par l’Esprit 

qui souffle dans nos vies.  

Amen.  

Interlude 

Liturgie de Sainte-Cène 



 
 

 Préface - Rappel de l’institution (Isabelle) 

* Vraiment, il est juste et bon, Dieu très haut, de laisser ta grâce descendre en nous 

pour qu’elle remonte vers toi, en actions de grâce, par Jésus, notre Seigneur. 

Quand il passait sur nos chemins, un élan le portait,  

qui l’a conduit jusqu’au bout de l’amour ; 

Aujourd’hui, ce même élan, soulève le groupe de ses amis. 

Ainsi fallait-il que le Fils soit glorifié,  

pour que le Souffle de la vie, largement, se répande sur les disciples. 

Oui, le Fils est ressuscité dans la puissance de l’Esprit Saint,  

et son corps, l’Eglise, devient le temple où l’Esprit déploie sa puissance.  

* Les évangélistes nous racontent que le soir venu, Jésus s’est mis à table avec ses disciples, 

qu’il a rompu le pain et le leur a donné en disant : « prenez, mangez, ceci est mon corps, 

faites ceci en mémoire de moi » puis il a pris la coupe, la leur a partagée en disant : « 

prenez, buvez, ceci est mon sang, le sang de l’Alliance nouvelle et éternelle – faites ceci en 

mémoire de moi, toutes les fois que vous mangez et buvez.» Chaque fois que nous 

partageons ce pain et ce vin, nous annonçons la mort et la résurrection du Seigneur jusqu’à 

ce qu’il vienne. 

 Cantique ALL 24/09 : 2,3 : « Le pain venu du ciel » (de « Jésus, tu nous convies ») Bien 

rythmé ;-) 

 Epiclèse & Notre Père (Florian) 

Avant de célébrer à notre tour ce Repas auquel le Seigneur nous invite, prions : 

Père, 

en prenant ce pain et cette coupe, 

nous rappelons la mort de ton Fils, 

nous proclamons sa résurrection 

et, dans l’attente de son retour, 

nous te rendons grâce. 

De la même manière que tu as fait descendre ton Esprit saint sur les disciples rassemblés, 

envoie ce même Esprit sur notre assemblée et sur l’Église tout entière. 

Par ces aliments terrestres reçus de toi, 

que Ton Esprit de vie nous donne d’avoir part 

au corps et au sang de Jésus Christ, 

ton Fils bien-aimé. 

Nous qui participons à ce repas, 

fortifie-nous, 

afin que ta Parole semée en nous, irriguée par ton Esprit saint, porte du fruit, 

afin que nous puissions garder joie et confiance 

et cheminer dans la foi et l’espérance. 

Notre Père 



 
 

Seigneur, unis par un même Esprit,  

nous nous tournons vers toi pour te dire la prière  

que notre Sauveur nous a enseigné :  

Notre Père, qui es aux cieux, 

que ton nom soit sanctifié, 

que ton règne vienne, 

que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. 

Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour. 

Pardonne-nous nos offenses, 

comme nous pardonnons aussi  

à ceux qui nous ont offensés. 

Et ne nous laisse pas entrer en tentation 

mais délivre-nous du Mal. 

Car c’est à toi qu’appartiennent, 

le règne la puissance et la gloire,  

Pour les siècles des siècles. 

Amen. 

 Invitation, fraction, & distribution (Isabelle) 

* L’Esprit Saint vient à nous. 

Il vient laver ce qui est souillé; guérir ce qui est blessé ; 

assouplir ce qui est raide et rectifier ce qui est faussé. 

Il vient redonner courage à ceux qui sont écrasés. 

Il est notre lumière et notre force, pour toujours ! 

Nous sommes toutes et tous les bienvenus au repas du Seigneur, qui nous unit en un seul 

corps, à l’initiative du Christ qui invite. Que personne ne mette d’obstacle à cette 

participation - Toute personne qui reconnaît dans ce pain et dans ce vin le corps et le sang 

du Christ est l’invitée du Seigneur Jésus-Christ.   

(Pain circule - Vin dans les coupes en verre - jus de raisin dans les coupelles en plastique) 

Formons un grand cercle ….  

 

*  Le pain que nous rompons …. 

La coupe de bénédiction … 

 Action de grâce & intercession (Florian) 

* Dieu tout-puissant, 

en ton amour, 

tu renouvelles en nous ton souffle de vie. 



 
 

Grâce te soit rendue pour ce repas sanctifié par l’Esprit 

qui fait progresser le monde vers son salut. 

Que ce même Esprit mette chaque jour sur nos lèvres 

un chant de reconnaissance. 

Confiants dans ta miséricorde, nous te prions : 

Seigneur, envoie sur nous ton Esprit.  

Sur les Églises répandues dans tout l’univers, 

sur les communautés aux mille visages, 

sur les croyants isolés dans le vaste monde, 

Seigneur, envoie ton Esprit. 

Sur les responsables des Églises, 

les pasteurs, les diacres, les Anciens, 

comme sur tous ceux qui exercent un ministère, 

Seigneur, envoie ton Esprit. 

Sur ceux qui annoncent l’Évangile, 

sur ceux qui les écoutent, 

sur ceux qui sont libérés par le pardon, 

comme sur ceux que leurs fautes retiennent liés, 

Seigneur, envoie ton Esprit. 

Sur ceux qui doutent ou qui hésitent, 

sur ceux qui te reconnaissent comme leur Seigneur, 

sur ceux qui témoignent de leur foi, 

même au prix de persécutions, 

Seigneur, envoie ton Esprit. 

Sur ceux qui ont déserté les assemblées chrétiennes, 

sur nous qui sommes rassemblés en ton nom, 

comme sur les absents, 

Seigneur, envoie ton Esprit. 

[Et dans le silence de nos cœurs nous pouvons prendre quelques instants pour te confier 

nos prières plus personnelles.] 

Seigneur, ton Esprit souffle sur le monde. 

Béni sois-tu, maintenant et toujours. Amen.  

* Retour aux places 

Offrande (Invitation, collecte, prière) (Mario) 



 
 

Annonces (Abayomi) 

- Mardi 21/05 à 20h : Réunion de la Diaconie 

- Mercredi 22/05 : Réunion du Conseil synodal 

- Jeudi 23/05 à 12h30 : Midi de la Bible - Alain Fauconnier - Apocalypse ch. 8 « Les quatre 

premières trompettes et l'annonce des trois dernières » 

- Samedi 25/05 : Assemblée synodale sur la revitalisation de nos paroisses - toutes et tous 

sont les bienvenus pour participer à cette journée. 

- Dimanche 25/05 : à l’issue du culte, rencontre inter-consistoires des paroisses du 

Botanique et du Musée.  

- Dimanche 2/06 à 15h à Boechout : culte national de consécration pastorale. 3 pasteurs et 2 

pionnier seront consacrés. Florian y sera consacré pasteur et revêtira officiellement pour la 

1ère fois son aube pastorale blanche, que vous avez pu découvrir dans le Foi & Lumière. Ce 

culte sera suivi d’une réception, pour laquelle vous êtes invité.e.s à vous inscrire jusqu’au 23 

mai. 

- La chorale malgache Ny Ako donnera plusieurs concerts, notamment le 06/06 à 20h à 

l'église Notre-Dame de l'Espérance à Louvain-la-Neuve et le 8 juin à 14h à l'église Notre-

Dame de Stockel à Woluwe Saint Pierre. « Venant tout droit de Madagascar, le groupe Ny 

Ako prêche l’évangile à travers des chants et danses traditionnels. 
 

Bénédiction et envoi (Florian) 

 *« 25Si nous vivons par l'Esprit, laissons-nous aussi conduire par l'Esprit» nous dit Paul. 

Prenons garde à laisser de la place dans nos cœurs pour laisser l’Esprit de Dieu agir en nous 

et nous aider à bâtir des relations authentiques avec notre environnement et notre 

prochain. 

Et que notre amour ne soit pas le reflet de nos désirs, mais nous mène à vivre pour le bien 

commun. Et pour cela, sachons nous décentrer de notre égo et nous départir de notre 

égoïsme, afin de vivre réellement cette vie en plénitude. 

Frères et sœurs bien-aimés,  

Que la bénédiction du Dieu trois fois saint, 
Père, Fils et Esprit Saint, 
descende sur vous et y repose à jamais. 
Allez dans sa paix et dans sa joie.  
Amen. 
  Cantique ALL 36-24 Tous unis dans l'Esprit (§1.2.3.4) 
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